

Pr: Diaria Tirada: 8.891 Dif: 7.320 Secc: LOCAL Valor: 3.418,17 € Area (cm2): 648,0 Ocupac: 68,97 % Doc: 1/1 Autor: R.D.L. | SALAMANCA Num. Lec: 23000

Sara Gutiérrez. investigadora predoctoral contratada por la Junta

"Si no me amplían el contrato, no podré concluir toda la investigación"

A diferencia del Ministerio y de la Universidad, la Consejería de Educación no ha prorrogado la contratación de los investigadores afectados por la pandemia. Sara Gutiérrez forma parte de los 150 jóvenes perjudicados en la Región

R.D.L. | SALAMANCA

La pandemia de coronavirus truncó los planes de la bióloga Sara Gutiérrez Pelaz, investigadora predoctoral en el Instituto de Neurociencias. Cuando estalló la crisis sanitaria estaba disfrutando de una estancia internacional en la Universidad de Ginebra. La covid hizo que su regreso a España se precipitara y no pudo terminar el proyecto para el que viajó a Suiza.

"Contaba con más de un año para procesar todos los datos bioinformáticos que fui a obtener. pero en el centro en el que hice la estancia también tuvieron problemas por la pandemia, así que al final me mandaron los resultados en enero, de forma que he tenido solo seis meses para analizarlos", explica la joven y lamenta que en el laboratorio del que forma parte no cuenten con conocimientos suficientes para analizar esa información, por lo que teme que parte de los datos queden sin estudiar. "Yo tengo material suficiente para defender la tesis, pero si la Junta no me amplía el contrato, parte de los datos quedará sin analizar, así que no podré concluir la investigación", insiste Sara Gutiérrez que, pese a todo, se siente afortunada puesto que tiene lista su tesis, centrada en tumores cerebrales, nada que ver con la situación de otros compañeros a los que el "parón" de la pandemia les obligará a trabajar gratis si quieren lograr el doctorado. Eso sí, los 5 meses de prórroga que otras administraciones han concedido a los jóvenes investigadores, permitirían a Sara Gutiérrez culminar su estudio por completo.

La situación de incertidumbre por la que está pasando la joven investigadora le ha llevado a



Sara Gutiérrez, en el laboratorio del Instituto de Neurociencias en el que ha desarrollado su contrato de la Junta.

candidatos y muchos que se presentan para las plazas de ayudante doctor cuando ya están acreditados para profesor titular, así que yo no puedo competir ahora con una carrerita de seis años", reconoce la joven y se muestra confiada en que su experiencia fuera del país, probablemente Es-

tados Unidos o Canadá, le permi-

ta regresar dentro de unos años

buscar un "posdoc" en el extran-

jero. "En España no voy a tener posibilidades porque hay muchos

con la formación suficiente como para acceder a plazas en España. "En el extranjero hay más plazas y más laboratorios", señala. "En el extranjero hay más plazas y más laboratorios", señala.

Las "dudas jurídicas" de la Junta

La prórroga de los contratos de investigación por parte de la Consejería de Educación de la Junta ha sido objeto de debate esta semana en las Cortes de Castilla y León. Ante las preguntas de la oposición, la consejera Rocío Lucas aseguró que existen "dudas jurídicas" para poder ampliar dichos contratos, por lo que señaló que estudiarán cada caso de los 150 jóvenes investigadores de Castilla y León contratados por la Junta, unos 60 asentados en la Universidad de Salamanca.

La explicación no ha convencido a los afectados que reclaman a la Junta el mismo trato que el que recibirán los investigadores con un contrato a través del programa de los ministerios de Ciencia y de Universidades, así como aquellos que disponen de contrato con las instituciones académicas, entre ellas la de Salamanca, que van a llevar a cabo la ampliación del contrato cinco meses.

La consejera, sin embargo, ha insistido en que el problema es de los ministerios a los que pide que modifiquen la norma o hagan una interpretación jurídica que permita a las comunidades dicha prórroga. Sin embargo, desde la asociación de jóvenes investigadores Innova aseguran que autonomías, como Aragón, ya han prorrogado los contratos por lo que Castilla y León también podría hacerlo y acusan a la Consejería de Educación de dejar pasar al tiempo, puesto que llegado el mes de julio ya no habrá solución.

LOS DETALLES

16 de julio, tesis

El 16 de julio, probablemente ya en el paro si la Junta de Castilla y León finalmente no decide ampliar su contrato, Sara Gutiérrez defenderá su tesis sobre tumores cerebrales. A ella le ha dado tiempo a culminar su estudio, sin embargo, tiene compañeras que van a tener que continuar haciendo la tesis y, por lo tanto, trabajando para un laboratorio, aunque ya no tengan contrato, para conseguir el doctorado.

Actividad paralizada

Los meses de confinamiento paralizaron la actividad de los centros de investigación, como en el que estuvo Sara Gutiérrez, pero también afectó a investigadores del ámbito de las Humanidades que no pudieron acceder a los archivos y centros de documentación ni de forma presencial, ni telefónica, según denuncian.